

## BAB III

### PERAK BARAT KECAMATAN KREMBANGAN KOTAMADYA SURABAYA DAN PURE AGUNG JAGAD KARANA

#### A. KEADAAN GEOGRAFIS PERAT BARAT

Perak Barat adalah sebuah kelurahan di Kecamatan Krembangan Kotamadya Surabaya bagian Utara, lebih kurang 1,50 km dari kecamatan, jarak dari ibu kota propinsi 2 km. Wilayah ini termasuk daerah dataran rendah dan beriklim tropis dengan suhu udara rata-rata 28 sampai 32 derajat celcius. Kendatipun demikian Perak Barat mempunyai karakteristik dari suasana kehidupan masyarakat pada umumnya. Hal ini dikarenakan partisipasi dan kesadaran masyarakat beragama yang turut serta melestarikan daerah Perak Barat.

Untuk lebih jelasnya letak geografis daerah Perak Barat dapat diuraikan sebagai berikut :

1. Sebelah Utara berbatasan dengan jalan Tanjung Priok.
2. Sebelah Selatan berbatasan dengan jalan Gresik.
3. Sebelah Barat berbatasan dengan jalan Morokrembangan atau PN Pelabuhan.
4. Sebelah Timur berbatasan dengan jalan Perak Barat.

Keadaan alam Kelurahan Perak Barat beriklim panas dengan keadaan medan datar yang berketinggian 2 meter di atas permukaan air laut. Keadaan jalannya cukup baik sedangkan luas wilayahnya keseluruhan kurang lebih 160, 70 hektare.











Angkatan Laut itu adalah tanah atau tempat landasan pesawat terbang, sehingga panglima Angkatan Laut itu menghimbau kepada pemeluk agama Hindu agar tidak membangun pure dalam keadaan yang terlalu tinggi, karena dikhawatirkan akan menghambat jalannya pesawat terbang mendarat atau tinggal landas.

Pada waktu itu peletakan batu pertama pembangunan pure dilakukan oleh panglima Angkatan Laut. Pembangunan pure itu dilakukan secara bertahap. Tahap pertama selesai tahun 1975 yakni menyelesaikan bangunan paling depan atau mandala utama. Tahap kedua selesai pada tahun 1986-1987 adalah membangun ruangan tengah yang disebut dengan istilah mandala tengah atau mandala madya, dan tahap ketiga pada tahun 1988 sampai 1990 membuat ruangan dalam atau ruang paling disucikan diantara ruangan lainnya, karena tidak diperbolehkan masuk bagi orang yang berhadast atau ada halangan bagi orang perempuan dan orang yang dalam keadaan berduka.

Pada tahun 1990 akhir pembangunan pure ini selesai dengan sempurna dan sudah dapat dilakukan persembahyang an bersama dengan bermacam-macam sesajen. Hingga pada akhirnya pure itu diberi nama Pure Agung Jagad Karana.

Pada waktu peresmian pure itu ditepatkan pada peringatan hari Saraswati, yang merupakan hari yang baik menurut umat Hindu dan merupakan hari besar atau hari raya yang diperingati tiap satu tahun sekali. Dengan memuja Sang Hyang Widhi dalam kekuatannya memelihara dan menciptakan ilmu pengetahuan dan ilmu kesucian.





TABEL 7

Apakah Bentuk-bentuk Perkembangan itu

Jawaban Responden	N = 30	F	%
A. Sarana peribadatan semakin lengkap		10	33,33
B. Pengikut bertambah		15	50
C. Aktivitas bertambah		5	16,66

Sebagai pemeluk agama Hindu tentunya akan bersikap meningkatkan segala bentuk perkembangan dan aktivitasnya untuk mengisi kegiatan-kegiatan yang sifatnya keagamaan. Memang bagi pemeluk agama Hindu yang terdiri dari bermacam-macam golongan masyarakat juga dapat mengisi kegiatan-kegiatan yang bersifat sosial. Kedua kegiatan ini sangat mendukung demi berkembangnya agama Hindu di Wilayah Surabaya dan sekitarnya khususnya di wilayah Perak Barat.

TABEL 8

Adakah Perkembangan aktivitas di Pure

Jawaban Responden	N = 30	F	%
A. Ada		30	100
B. Tidak ada		-	-

TABEL 9

Apa Sajakah Perkembangan Bentuk Aktivitasnya?

Jawaban Responden	N = 30	F	%
a. Kegiatan sosial meningkat		10	33,33
b. Kegiatan keagamaan meningkat		20	66,66

Melihat bangunan yang sangat megah dan menjulang tinggi berarti perkembangan bangunan dari tahun ke tahun tentunya mengalami perkembangan. Bangunan itu dimulai dari membuat halaman depan, halaman tengah sampai ke tempat pusat atau bangunan pusat yang dianggap paling keramat dan paling suci. Tidak semua orang diperkenankan memasuki halaman atau ruangan paling suci itu. Orang yang dilarang memasuki ruangan tersebut adalah orang yang dalam keadaan berhadast atau orang yang dalam kesedihan setelah keluarganya ada yang meninggal. Bangunan Pure yang diprakarsai oleh anggota TNI Angkatan Laut itu telah selesai dengan sempurna pada tahun 1990 dan dapat dikategorikan sebagai pure terbesar di wilayah Jawa Timur.

TABEL 10

Adakah Perkembangan Fisik Bangunan?

Jawaban Responden	N = 30	F	%
A. Ada		30	100
B. Tidak ada		-	-

Bentuk bangunan yang terlihat megah itu tentunya menelan biaya yang tidak sedikit. Berkat partisipasi semua pemeluk agama Hindu di wilayah Surabaya dan sekitarnya. Dengan cara mengumpulkan donan dari seluruh pemeluk agama Hindu tidak menjadi kendala untuk membuat bangunan pure itu berdiri. Bangunan pure itu dibiayai murni oleh pemeluk agama Hindu sendiri. Dan dapat dika-

















